
 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

   
Обзор по материалам СМИ  

  14 июня  2011 г. 
                                                               

Оглавление: 
1.   СМИ о Таймыре:  

• По предварительным данным ЕГЭ по русскому языку сдали 94% таймырских 
выпускников                    2 
2. СМИ о городе Дудинке: 

• В Дудинке отметили День России                2 
• Дудинцы приняли участие в молодежных акциях                                                      2 
• «Зеленый патруль» готовится к работе               3 
• В Дудинке состоялся очередной субботник               3 

           3. СМИ о ЕМО «город Норильск»:   
• УК «Оганер-комплекс» ежедневно проводит проверку своих работников на 

наличие алкогольного и наркотического опьянения              3 
• С гастролями в Норильск прибыла балетная труппа Красноярского 

государственного театра оперы и балета                4 
• Навигация-2011 на норило-пясинской водной системе откроется 18 июня          4 

4. СМИ о предприятиях НПР:  
• "Норильский никель" провел успешный buyback              4 

5. СМИ о Красноярском крае и СФО:    
• В крае можно будет в интернете подать заявку на регистрацию брака          5 
• 30% повышение зарплаты получат не все учителя Красноярского края          5 

6. СМИ о России:   
• А.Дворкович: Приватизировать надо "быстрее и больше"           5 
• Назначен новый начальник российской ГАИ              6 
• Полицейских начальников будут менять каждые 5 лет            6 
• Госдума определила ответственных за техосмотр              7 
• ГД предлагает создавать на селе муниципальную милицию            7 
• Голикова: Программа поддержки занятости потребует миллиарда рублей            8 
• Поселениям найдут источники доходов               8 
• Минэкономразвития: средний размер взятки за 5 лет удвоился            9 

7. Разное:     
• Россияне ушли в себя                10 

            8. Курс валют                   11                                                                                                   
           9.Прогноз погоды         12 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА ДУДИНКИ 
ОТДЕЛ ОБЩЕСТВЕННЫХ СВЯЗЕЙ 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

По предварительным данным ЕГЭ по русскому языку сдали 94% таймырских 
выпускников  

По информации Управления образования Администрации Таймыра, 94% выпускников 
средних школ муниципального района преодолели минимальный порог баллов по 
результатам ЕГЭ по русскому языку. Около 6% с заданиями не справились. Таковы, по 
словам ведущего специалиста отдела общего образования Ларисы Майер, предварительные 
данные. Большинство успешно сдавших ЕГЭ по обязательному предмету обучались в 
дудинской гимназии, а также СОШ №1. Самый высокий результат в муниципальном районе 
принадлежит учащейся Дудинской СОШ №4 Валерии Лаптевой. На ЕГЭ по русскому языку 
она набрала 98 баллов. Обязательный ЕГЭ по русскому языку в этом году сдавали 407 
человек, из них 75 – выпускники прошлых лет. Ребятам, которые по уважительным причинам 
не явились на экзамен 30 мая, будет предоставлен резервный день – 18 июня. В этот же день 
смогут пересдать экзамен учащиеся, которые не набрали необходимое количество баллов. С 
хорошими результатами выпускники сдали ЕГЭ по английскому языку: все 29 учащихся, 
выбравших этот предмет, преодолели минимальный порог баллов. Сегодня выпускники 
сдают ЕГЭ по физике и истории. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке отметили День России. 

В воскресенье, 12 июня, дудинцы собрались на Набережной площади, чтобы 
поздравить друг друга с главным государственным праздником. Мероприятия, посвящённые 
Дню России, начались двухчасовым праздничным концертом, подготовленным силами 
солистов и творческих коллективов городского Дома культуры при участии приглашенных 
артистов Дудинки. 

Со словами приветствия и поздравлений к горожанам обратились заместитель 
Председателя Дудинского городского Совета депутатов Павел Морозов и первый 
заместитель Председателя районного Совета депутатов Владимир Шишов. Они поздравили 
дудинцев с Днем России и выразили надежду на будущее процветание нашей страны и 
каждого из россиян. 

Праздник продолжился социальной акцией юных горожан «Здоровье молодёжи – 
богатство России», которая сменилась ярким выступлением городских рэперов и рок-
музыкантов. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Дудинцы приняли участие в молодежных акциях 

12 июня в Дудинке прошла молодёжная акция «Здоровье молодёжи - богатство 
России». В шествии приняли участие более 120 человек: велосипедисты, роллеры, 
скейтбордисты, участники трудового экологического отряда «Зеленый патруль» и 
представители молодёжных общественных  объединений, включая дудинское отделение 
Всероссийской общественной организации «Молодая гвардия Единой России», городское 
детское молодёжное общественное объединение «Алый актив» Центра туризма и творчества 
«Юниор», а также общественную организацию «Преображение».  

Возглавляющие колонну участники акции несли флаги России и города Дудинки, 
знамена общественных организаций. Помимо официальной символики, шествие украшали 
флажки с девизом акции и воздушные шары. На лицах ребят гримом был нанесен   
«триколор», повторяющий цвета государственного флага России.  Достигнув Набережной, 
молодежное шествие присоединилось к общегородскому празднику, посвященному Дню 
России.  

На площади эстафету акции «Здоровье молодёжи - богатство России» подхватили 
участники молодёжного проекта «Мы рядом», в рамках которого накануне прошли  две 
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встречи с представителями неформальных творческих объединений. В День России 
состоялся заключительный этап проекта: молодёжная концертная программа для горожан с 
участием исполнителей брейк-данса, рэп- и рок-групп Дудинки. 

ИА Пресс-Лайн 
 
«Зеленый патруль» готовится к работе. 

10 июня в комитете культуры, молодежной политики и спорта Администрации г. 
Дудинки состоялось организационное собрание участников трудового отряда 
старшеклассников «Зеленый патруль». 

Сорок юношей и девушек получили новенькую рабочую форму, подготовленную 
комитетом культуры специально для «Зеленого патруля», и поставили свои подписи под 
трудовым договором с работодателями – городским Домом культуры и Дудинским городским 
центром занятости населения. Будущих трудотрядовцев разделили на два отряда, 
руководить которыми будут Наталья Димитрова и Ольга Тищенко. Подростки прошли 
инструктаж по технике безопасности и ознакомились с предстоящим режимом работы.  

Первым рабочим днем трудового отряда старшеклассников станет 14 июня. Общий 
сбор назначен на 10 утра и состоится возле городского Дома культуры. 

"Таймырский Телеграф" 
 
В Дудинке состоялся очередной субботник  

10 июня в Дудинке состоялся третий плановый общегородской субботник по 
санитарной очистке и благоустройству территории. Из-за неблагоприятных погодных условий 
выйти на борьбу с мусором отважились лишь немногие горожане.  

Результатом работы 126-ти человек по санитарной очистке городских территорий стали 
собранные 14 кубических метров бытового мусора, а также вывезенные на свалку  18 машин 
строительного мусора, что в пересчете на кубометры составляет 120 м3. Третий плановый 
субботник с участием горожан состоится 17 июня.  

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Управляющая компания «Оганер-комплекс» ежедневно проводит проверку своих 
работников на наличие алкогольного и наркотического опьянения  

В частности, это касается слесарей, электриков, плотников. Причем они проходят ее 
дважды в день – перед сменой и после. Такие меры по отношению к работникам «Оганер-
комплекса» начал применять после вступления в должность новый руководитель 
управляющей компании Виктор Алтухов. 

Как рассказала «ЗП» инспектор компании Валентина Ильтьо, делается это для того, чтобы 
изменить отношение квартиросъемщиков к коммунальникам:  

«Если к вам пришел работник, который ведет себя некорректно, неопрятно выглядит, без 
бахил или, тем более, нетрезв, нужно обязательно сообщить об этом начальнику жэка, и мы 
немедленно примем меры. Таким образом планируется полностью изменить отношение 
квартиросъемщиков к нашим плотникам, слесарям и электрикам. Ведь «Оганер-комплекс» 
обслуживает более двухсот домов, а это почти треть населения Норильска. Благодаря такой 
политике повышается статус профессии. Вечно пьяный сантехник - это изживший себя 
стереотип». 

Валентина Петровна отметила, что положительные результаты на алкоголь встречаются 
теперь все реже. Работники ценят свои места и не хотят рисковать. «В случае 
положительного результата на алкоголь мы, конечно, даем человеку возможность одуматься, 
кто хочет работать, тот исправляется. Ведется также и профилактическая работа. Все живые 
люди – у кого-то день рождения, у кого-то депрессия или неприятности. Конечно, мы 
обязательно даем шанс, но если происходит рецидив - увольняем. Раньше такие проверки 
проводились выборочно, теперь работники проходят ежедневный контроль. Никто не может 
заранее узнать, кого и когда будут проверять. Если обнаружится содержание в крови алкоголя 
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или работник откажется проходить проверку, его ни в коем случае не допустят к работе», - 
уверяет нарколог.  

 «Заполярная правда» 
 

С гастролями в Норильск прибыла балетная труппа Красноярского государственного 
театра оперы и балета 

С гастролями в Норильск приехала балетная труппа Красноярского государственного 
театра оперы и балета. Об этом ИА "Таймырский Телеграф" сообщили в пресс-службе 
театра. 

В гастрольную афишу включены спектакли классического репертуара "Дон-Кихот" Л. 
Минкуса, "Лебединое озеро" и "Щелкунчик" П. Чайковского, балет "Юнона и Авось" на музыку 
российского композитора А. Рыбникова, а также сказки для детей – "Приключения Чиполлино" 
К. Хачатуряна и "Три поросенка" С. Кибировой. Спектакли пройдут в Норильском Заполярном 
театре драмы им. Вл. Маяковского с 14 по 19 июня.  

Это вторая за 20 лет поездка со спектаклями в Норильск. В прошлом году перед 
норильчанами выступала оперная труппа. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Навигация-2011 на норило-пясинской водной системе откроется 18 июня  
В субботу 18 июня открывается навигация на реках Норильской, Талой и Рыбной, озере 

Мелком. Об этом «Заполярной правде» сообщили в Норильском инспекторском участке 
Госинспекции по маломерным судам. Выход на озера Лама и Глубокое пока закрыт, так как 
они до сих пор полностью не очистились ото льда. 

В этом году навигация открывается на 12 дней раньше обычного. Как правило, срок ее 
открытия приходился на 1 июля, или даже позже, если коррективы вносила погода. Лед на 
водоемах Норильска в этом году сошел намного быстрее, чем в предыдущие десять лет. 
Однако ранний ледоход может привести к тому, что навигация и закроется раньше, считают в 
Норильском участке ГИМС. Это случится, если уровень воды упадет к сентябрю, и река Талая 
будет непроходима. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

"Норильский никель" провел успешный buyback  
ОАО "ГМК "Норильский никель" успешно провело вторую стадию выкупа собственных 

акций (buyback). В результате было приобретено ценных бумаг на сумму 1,2 млрд долларов, 
заявил гендиректор компании Владимир Стржалковский в интервью Bloomberg. "Около 
половины объема выкуплено", - отметил Владимир Стржалковский. 

По рыночным ценам на момент объявления buyback (5 апреля) $1,2 млрд соответствовали 
около 2,3% акций "Норникеля". Таким образом, дочка "Норникеля", Corbiere Holdings, которая 
на первом этапе buyback приобрела 6,85% акций ГМК (за $3,29 млрд), могла довести свою 
долю до 8%, докупив около 1,15% акций. 

Владимир Стржалковский, отвечая на вопрос о возможности объявления нового buyback до 
конца года, не исключил этого, но подчеркнул, что это решение находится в компетенции 
Совета директоров. По его мнению, если компания накопила существенные объемы 
наличных средств и не готова увеличивать capex, скупка акций может быть оправдана. 
Гендиректор "Норникеля" добавил, что и многие инвесторы предпочитают buyback выплате 
дивидендов из-за льготного режима налогообложения. 

ИА Пресс-Лайн 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
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В Красноярском крае можно будет в интернете подать заявку на регистрацию брака  
С сентября жители Красноярского края смогут подать электронную заявку на регистрацию 

брака. Однако писать заявление и регистрироваться придется очно. 
Как пояснил 14 июня журналистам руководитель агентства ЗАГС края Александр 

Грешилов, услуга заявки на подачу заявления будет предоставляться в электронном виде. 
«Более полутора лет назад был принят Федеральный закон № 210 „Об организации 
предоставления государственных и муниципальных услуг в электронном виде“. Он 
предусматривает заочное обращение за предоставлением услуг в электронном виде. Это 
заочное обращение предполагает использование современных технологий, интернет-
доступа, путем подачи заявления на получение услуги», — сообщил Грешилов. 

Он отметил, что в любом случае, браки заочно регистрироваться не будут. «На подачу 
заявления будущие молодожены также обязаны будут прийти. Эта мера больше связана с 
удобством граждан», — сказал Грешилов. Он пояснил, что молодые люди могут подать 
электронную заявку за 3 месяца до даты регистрации, а за 2 месяца должны прийти и подать 
заявление. «Заявление может быть подано не раньше, чем за 2 месяца до даты регистрации 
и не менее, чем за месяц. Сокращение срока допускается, на это нужны уважительные 
причины», — подчеркнул Грешилов… 

 «Лаборатория новостей» 
 

30% повышение зарплаты получат не все учителя Красноярского края  
У всех учителей Красноярского края одновременно с 1 сентября зарплата на 30% не 

вырастет, сообщил 14 июня министр образования и науки региона Вячеслав Башев. Общаясь 
с прессой перед рабочим совещанием с заместителями глав и руководителями управлений 
образованием муниципалитетов края по подготовке школ к новому учебному году, Башев 
прокомментировал грядущее увеличение зарплат учителям и объяснил, что речи о 
повышении выплат на 30% всем педагогам не идет. 

«На 30% повысится общий фонд оплаты труда, речь не идет о том, что у всех учителей 
зарплаты ввырастет одинаково на 30%, мы будем повышение проводить в рамках перехода 
на новую систему оплаты труда. У всех учителей зарплата немного подрастет, на остальные 
средства будет дополнен фонд стимулирующих выплат. Такие установки федерального 
центра, мы их полностью разделяем», — рассказал Башев. На 30% вырастет средняя 
зарплата педагогов по краю — если по данным на 1 квартал 2011 года она составила 17437 
рублей, то осенью должна вырасти до 22668 рублей. Башев рассказал, что в повышение край 
должен будет вложить на этот год из собственных средств около 400 млн рублей, федерация 
же будет платить за системные модернизационные изменения в сфере образования, при 
этом ее вложения составят меньшую сумму, чем дает край. 

Башев заверил, что школы не начнут сокращать педагогов ради достижения 
установленных показателей по зарплате. «О процессе сокращения вообще речь никогда не 
шла. Другое дело, что мы ставим вопрос об оптимальных штатных расписаниях. Но при этом 
мы понимаем, что в крае огромное количество малочисленных школ, и как ни оптимизируй, 
никогда не закроешь школы в малых населенных пунктах», — сказал Башев. 

«Лаборатория новостей» 
 

6.  СМИ О РОССИИ   
 
А.Дворкович: Приватизировать надо "быстрее и больше" 

Администрация президента России рекомендовала правительству ускорить приватизацию 
ряда крупных компаний. Об этом сообщил журналистам помощник президента Аркадий 
Дворкович. По его словам, следует приватизировать "быстрее и больше". При этом, правда, 
он уточнил, что данные рекомендации не касаются 2011г.  

Он напомнил, что в текущем году планируется приватизировать госпакеты "Совкомфлота", 
дочерних компаний ОАО "РЖД", Сбербанка, ТГК-5 и "ТрансКонтейнера". По словам 
А.Дворковича, при приватизации часть вырученных средств должна пойти в бюджет, а часть - 
остаться в компаниях и быть направлена на их развитие. 
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Глава президентской администрации уже не в первый раз призывает ускорить процесс 
приватизации. Еще в начале апреля А.Дворкович отмечал, что государство должно уйти из 
большинства отраслей экономики. "Приватизация является одним из ключевых слов в нашей 
экономической политике. При нынешней доле участия государства в экономике трудно 
поверить, что чиновники станут улучшать условия для частного бизнеса", - пояснил тогда 
свою мысль помощник президента.  

Правительство опубликовало список объектов, вошедших в план приватизации на 2011-
2013гг, еще в конце марта. 

РБК 
 
Назначен новый начальник российской ГАИ 

Начальником главного управления по обеспечению безопасности дорожного движения 
(ГУОБДД) МВД России назначен генерал-майор полиции Виктор Нилов, сообщает пресс-
служба Кремля.  

ГУБДД было создано в рамках реформы министерства на базе одноименного 
департамента. На протяжении последних лет его возглавлял Виктор Кирьянов, в январе 
ставший замминистра внутренних дел по вопросам безопасности на транспорте и объектах 
транспортной инфраструктуры. 

Нилов с 2009 года был заместителем начальника ГАИ — начальником управления анализа 
и выработки стратегических решений в области обеспечения безопасности дорожного 
движения. 

РИА Новости 
 
Полицейских начальников будут менять каждые 5 лет 

В администрации президента России сейчас проходит согласование законопроект, 
устанавливающий пятилетнюю периодичность ротации руководителей полиции. Об этом на 
совещании в Министерстве внутренних дел России сообщил глава ведомства Рашид 
Нургалиев.  

По принципу ротации руководящий сотрудник переводится на равнозначную должность. 
Причем не исключен и перевод в другой регион. 

Министр отметил, что в настоящее время ротация полицейских руководителей уже активно 
проводится. Так, в 2010г. в порядке ротации были переназначены 47 человек, а в 2011г. - еще 
31. 

В качестве примера ротации можно привести недавние перестановки. Заместитель главы 
МВД Дагестана возглавил МВД Ингушетии. Экс-глава МВД Ингушетии возглавил управление 
МВД по Кировской области, а его предшественник отправился на аналогичную должность в 
республику Марий-Эл. 

Всего же в рамках реформы Министерства внутренних дел (МВД) России переназначены 
194 кандидата на должности начальствующего состава. По словам министра, восемь из 
переаттестованных сотрудников работают в центральном аппарате МВД.  

Р.Нургалиев отметил, что до сих пор не назначены на должности высшего 
начальствующего состава еще 143 сотрудника.  

По словам министра, всего необходимо назначить новых сотрудников на 335 должностей 
высшего начальствующего состава. На 312 из них высшая аттестационная комиссия уже 
порекомендовала конкретных кандидатов. 

РБК 
 
Государственная Дума РФ. Вячеслав Тимченко предложил создавать на селе 
муниципальную милицию 

Создавать на селе подразделения муниципальной милиции предлагает председатель 
комитета Государственной думы РФ по вопросам местного самоуправления Вячеслав 
Тимченко. В.Тимченко отметил, что сельские поселения являются сейчас самой проблемной 
категорией муниципалитетов.  
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В то же время, из 24 тыс. существующих муниципальных образований около 18 тыс. 
расположены именно в сельской местности, а на селе проживает около 27% населения 
страны, сказал глава комитета. "Несомненно, этим людям должна быть гарантирована 
безопасность, а, значит, на селе должен работать участковый милиционер", - считает 
В.Тимченко. Глава комитета уточнил, что сейчас это сфера ответственности федеральной 
власти. "Но я убежден, что, несмотря на проводимые реформы в правоохранительной 
системе, нам никак не обойтись без муниципальной милиции", - отметил депутат. Именно в 
сельской местности муниципальная милиция могла бы в первую очередь доказать свою 
эффективность, резюмировал В.Тимченко.  

Стоит отметить, что закон "О полиции" вступил в силу с 1 марта 2011 года. Его реализация 
предусматривала сокращение участковых.  

 ИА REGNUM 
 
Голикова: Программа поддержки занятости потребует миллиарда рублей 

Реализация программы поддержки занятости в России будет продолжена в 2012 году, на 
эти цели может быть выделено порядка 1 млрд рублей. Как передает РИА «Новости», об 
этом сегодня сообщила журналистам глава Минздравсоцразвития Татьяна Голикова. 

По ее словам, «пока рано говорить о конкретных суммах средств». «Наверное, потребуется 
порядка 1 миллиарда рублей в 2012 году, чтобы не допустить нежелательных проявлений с 
точки зрения безработицы», — сказала министр. 

Голикова добавила, что окончательное решение по сумме будет принято не раньше 
августа этого года. 

Ранее, выступая на заседании президиума правительства, премьер-министр РФ Владимир 
Путин сообщил, что Россия создаст систему прогнозирования занятости населения РФ, 
которая поможет выявить потребности реального сектора экономики в трудовых ресурсах и 
специалистах. «В ближайшее время нам предстоит решить еще одну важную задачу: речь 
идет о формировании эффективной системы прогнозирования занятости населения», — 
сказал глава правительства. 

Он также отметил, что гражданам нужна помощь в трудоустройстве: «Поэтому мы не 
только не свернули программы содействия занятости в 2011 году, но и заметно расширили 
перечень категорий граждан, которые смогут принять в них участие». 

Путин сообщил, что в целом по России ситуация с занятостью населения остается 
стабильной. Так, в апреле безработных в России — 5,4 млн человек, что на 700 тыс. человек 
меньше, чем в прошлом году. 

«Росбалт» 
 
Госдума определила ответственных за техосмотр 

Депутаты Госдумы сегодня одобрили во втором чтении законопроект, важный для всех без 
исключения автомобилистов, - о техосмотре. Документ содержит существенное число 
поправок, серьёзно меняющих действующую процедуру, о недостатках которой не раз 
говорил президент. В обсуждении этого и других важных вопросов повестки дня нижней 
палаты принимал участие и Сергей Миронов, впервые в качестве депутата и с этого же дня 
руководителя фракции "Справедливая Россия".  

Законопроект о техосмотре смело можно записывать в парламентские рекорды - второго 
чтения он ждал целый год. За это время проблема стала настолько острой, что её решением 
занялся президент. И подготовка документа сразу набрала высочайшую скорость. Полностью 
закон, судя по всему, будет принят уже до 1 июля. 

"Для новых автомобилей предполагается, что следующий техосмотр будет через 3 года. 
Для автомобилей возраста от 3 до 7 лет техосмотр будет через 2 года. И только автомобили, 
которые уже превысят 7-летний возраст, будут подвергаться техническому осмотру ежегодно. 
Ну, и появятся альтернативные уполномоченные организации, которые могут производить 
технический осмотр помимо министерства внутренних дел", - разъяснил новый порядок 
председатель Государственной думы и председатель Высшего совета партии "Единая 
Россия" Борис Грызлов. 
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Но, конечно, ключевой вопрос в таком случае: сколько будет стоить техосмотр в частных 
салонах? Отвечать на него пришлось представителю министерства экономического развития. 

"По нашим ожиданиям, эта сумма будет составлять чуть более двух тысяч, возможно, 
немногим больше. Но в дальнейшем она будет снижена за счёт сокращения операций и 
процедур, которые необходимо проходить при техосмотре", - пояснил заместитель 
начальника отдела департамента государственного регулирования в экономике министерства 
экономического развития России Евгений Ковтун. 

Депутаты начали возмущаться стоимостью, но руководство комитета по транспорту 
напомнило: проходить техосмотр придётся реже и цена, на их взгляд, вполне приемлемая. Да 
и региональные власти получат право устанавливать предельные расценки на процедуру ТО. 

 «Вести» 
 
Поселениям найдут источники доходов  

Премьер-министр Владимир Путин обсудил с чиновниками и крестьянами будущее самого 
близкого народу уровня власти - муниципального. Для этого он приехал в самую близкую к 
Москве национальную республику Мордовию, где в селе Атемар под Саранском проходил 
Второй всероссийский форум сельских поселений. 

В деревне проживает почти четверть граждан нашей страны. Но чтобы местное 
самоуправление там заработало по-настоящему, нужны деньги. Которых, как водится, у 
муниципалитетов немного. В отличие от функций - которых свыше 30. 

"Сельские поселения и районы практически полностью зависят от вышестоящих 
бюджетов", - констатировал глава правительства. При этом собственные доходы не 
превышают 30% в структуре их бюджета и составляют меньше миллиона рублей в год. "С 
такими ресурсами качественно реализовать свои полномочия очень трудно", - считает 
премьер. Вот и вынуждены сельские администрации передавать на районный уровень то, что 
сами не могут сделать. "Получается, на бумаге самоуправление населения есть, а доходов, 
стимулов к развитию территории подчас нет", - сделал вывод председатель правительства. 
Еще один бич - дефицит кадров: на тысячу человек, в среднем, приходится один 
муниципальный служащий, и получает он зачастую примерно 5-7 тыс рублей. "Чтобы успеть 
везде, нужно просто разорваться", - заметил Путин. "Все это обесценивает статус системы 
местного самоуправления", - заключил он. 

Чтобы у поселений появились деньги, нужно четко выстроить финансовые отношения, в 
том числе и порядок предоставления трансфертов. "Должны появиться понятные критерии 
оказания финансовой помощи сельскому самоуправлению, не зависящие от прихоти 
вышестоящего начальства", - подчеркнул Владимир Путин. Зал взорвался аплодисментами. 

"Именно на уровне "район-поселение" должна оставаться значительная часть поступлений 
от НДФЛ", - продолжил радовать муниципалов глава правительства. На уровень МСУ 
государство собирается передать и основную часть поступлений от выдачи патентов 
индивидуальным предпринимателям. "За сельскими поселениями нужно закрепить 
дополнительные источники доходов", - добавил премьер. В частности, сейчас они обязаны 
выявлять административные правонарушения, в том числе по населению ущерба экологии. 
При этом ни копейки за это не получают. Административные штрафы должны идти в бюджет 
того уровня власти, территории которого наносится ущерб, заключил глава правительства. 

Нужно помогать и самим селянам. "Чтобы они не торговали из-под полы, а имели 
нормальный доступ на рынок", - пояснил Путин. И нельзя плодить барьеры, наоборот, 
деловую активность нужно поддерживать и это обязательно окупится. Так, государство 
помогло открыть свое дело 105 тысячам сельских жителей, и они создали еще 36 тысяч 
новых рабочих мест. С будущего года стартует и федеральная программа помощи 
начинающим фермерам. 

А с 1 июля начнется реализация нового этапа земельной реформы, благодаря которой 
граждане должны стать полномасштабными хозяевами своих участков, а поселения - 
распоряжаться своими ресурсами и получать дополнительный доход. "Миллионы граждан 
окончательно закрепят за собой право собственности на землю, а муниципатеты смогут 
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существенно пополнять свои бюджеты", - пообещал светлое будущее крестьянам глава 
правительства. 

Нераспределенные сельскохозяйственные земли получат фермеры, работающие на них 
или собирающиеся это делать, причем по сниженной цене. По словам премьера, готовится 
законопроект, разрешающий селянам строить жилые дома на сельскохозяйственных землях. 
Он может быть принят до конца года. Но участки не должны попасть к перекупщикам, и если в 
течение трех лет не будут использоваться по назначению, их нужно изымать, распорядился 
он. 

До сих пор, подчеркнул премьер, право собственности на более половины госземель не 
разграничено, и регионам нужно позволить передать поселениям полномочия по 
распоряжению ими. Законодательство не регламентирует и предоставление земли 
гражданам на льготных основаниях. Правительство предлагает ввести безвозмездное 
срочное пользование земельными участками для сельской интеллигенции, врачей, учителей, 
социальных работников. А для многодетных семей (от трех малолетних детей) - вне конкурса 
и бесплатно. 

"Российская газета" 
 

Минэкономразвития: средний размер взятки за 5 лет удвоился 
Средний размер взятки в 2010 г. составил 5285 руб., увеличившись практически в два раза 

с 2780 руб. в 2005 г., сообщил замглавы Минэкономразвития Олег Фомичев, представляя 
социологическое исследование уровня бытовой коррупции, проведенное общероссийским 
фондом «Общественное мнение» по заказу министерства. Общий объем рынка коррупции в 
прошлом году оценивался в 164 млрд руб. (в 2005 г. — 129 млрд руб.). 

По словам чиновника, «драматично упала» доля тех, кто не знает, как давать взятку — с 
24% респондентов до 9%. Лишь 1% опрошенных не дают взятки, опасаясь наказания. 

Вместе с тем замминистра указал на некоторые положительные тенденции. «Со стороны 
населения значительно снизилась готовность давать взятки. На 3 процентных пункта (до 23%) 
выросло количество тех, кто принципиально не дает взяток», — заявил Фомичев. Количество 
взяток в целом становится меньше: количество коррупционных сделок, согласно расчетам, в 
2010 г. сократилось до 31 млн с 46 млн в 2005 г. 

Самой коррупционной сферой опрошенные граждане назвали госуслуги, предоставляемые 
ГИБДД (урегулирование ситуаций с получением прав, прохождением техосмотра, 
нарушением правил дорожного движения и т. п.). Общий объем взяток в этом секторе достиг 
24,236 млрд руб. В секторе высшего образования показатель составил 20,783 млрд руб., 
здравоохранения — 35,295 млрд руб. Наиболее радикально изменился коррупционный рынок 
«обеспечения безопасности»: общая сумма взяток, полученных от граждан сотрудниками 
милиции, выросла с 2005 г. почти в 13 раз — с 1,265 млрд до 16,211 млрд руб. 

«Лидерами» среди регионов, продемонстрировавших самый высокий уровень коррупции, 
стали Краснодарский край, Воронежская и Калининградская области. При этом самый низкий 
уровень коррупции наблюдался в Курганской, Архангельской областях и Еврейском АО. Лишь 
12% граждан признали эффективными действия властей по предотвращению коррупции, 42% 
— безуспешными. 

По словам Фомичева, это исследование уже рассматривалось на комиссии по 
противодействию коррупции, а по его итогам в текущем году будет доработан национальный 
план по противодействию коррупции. «Условия для дачи взятки возникают, когда для 
получения услуги необходимо тратить много времени и усилий. Поэтому нужно действовать в 
этом направлении — сокращать время и усилия, затрачиваемые гражданином», — заявил 
чиновник. Здесь, по его словам, большое значение имеет жесткая регламентация всех услуг, 
а также возможность получения услуг в электронном виде и доступ к информации. 

«Ведомости» 
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7. РАЗНОЕ   
 
Россияне ушли в себя  

Россия готовится войти в большой избирательный цикл 2011-2012 гг. на фоне лесных 
пожаров, площадь которых уже превысила аналогичный показатель прошлого года, роста 
цен, бесконечных коррупционных скандалов, обострения межнациональных отношений, 
отстрелов руководителей правоохранительных органов и других должностных лиц на 
Северном Кавказе и регулярных отставок в руководстве МВД и других ведомств. 
 Правящий тандем то играет в бадминтон и катается на велосипедах, то сигнализирует 
о серьезных разногласиях, которые могут превратить предстоящую кампанию в настоящее 
сражение. Высоколобые эксперты твердят, что Россия в очередной раз катится в бездну, 
прогнозируют политические убийства, всплеск националистических настроений, отделение 
Кавказа и даже распад страны. 

Но граждане России не верят в плохие сценарии. То есть на словах как будто верят и 
даже сами готовы присочинить какую-нибудь чернуху, а живут так, как будто ничего этого нет. 
Вместо того, чтобы с воплем "как страшно жить" забиться под подушку, уйти в подполье или 
уехать в пресловутый Урюпинск, они продолжают жить нормальной жизнью: работать, 
растить детей, ездить на дачи, устраивать пикники, строить планы на отпуск, не забывая 
посылать проклятья в адрес власти, олигархов, начальства, коррупционеров, либералов и 
мигрантов. То есть потребность выплеснуть агрессию налицо, но у большинства этим все и 
ограничивается. Хотя есть и те, кто поджигает автомобили, взрывает заправки, нападает на 
"понаехавших" и совершает иные антиобщественные поступки. 

По мнению европейских социологов, главной причиной этого раздвоения 
общественного сознания, зафиксированного и в государствах ЕС, является кризис 
демократических институтов и чудовищная коррупция элит. Люди недовольны существующим 
положением дел, разочаровываются во власти, их негодование регулярно подогревается 
антикризисными мерами, уродливыми проявлениями толерантности и коррупционными 
скандалами. Они раздражены и хотят, чтобы им "сделали хорошо". Конкретные способы 
исправления ситуации при этом не обсуждаются, а раздражение адресуется тем, кто оказался 
в поле зрения. 

Сказанное с некоторыми оговорками можно применить и к России, тем более что 
некоторые российские социологи убеждены, что видимая "особость" России состоит только в 
том, что европейские тенденции приобретают в ней гротескный и даже карикатурный 
характер. 

Возразить на это трудно. Институты представительной демократии в России не 
работают, причем в особо циничной форме. Они не выражают и не защищают интересы 
избирателей. Отсюда регулярные скандалы вокруг новых законов и их последующая 
корректировка. Этот феномен можно назвать демократией прямого действия: власть делает 
нечто, граждане выражают недовольство, власть сдает назад. По этой схеме шесть лет назад 
разыгрывалась ситуация с монетизацией льгот, а в последнее время такие сюжеты, как 
отмена рыболовных зон, замораживание реформы образования, сворачивание проекта 
ювенальной юстиции и прочие. 

Партии и выборы не имеют к происходящему в стране никакого отношения. Их дело – 
симулировать политический процесс, наделяя власть формальной легитимностью, которая 
все еще признается обществом. В итоге имеем парадоксальную ситуацию: сохранение почти 
сакрального отношения к выборам на фоне всеобщей уверенности, что они ничего не решают 
и проводятся с огромным количеством нарушений. Тем не менее, любые выборы 
сопровождаются шумными избирательными кампаниями, заигрыванием с электоратом и 
закулисными интригами. 

Нечто подобное происходит и сейчас. В рамках подготовки к парламентским выборам 
2011 года в партийной среде началась перегруппировка сил: "Единая Россия" двинулась 
влево, выталкивая в небытие примостившуюся там "Справедливую Россию" и освобождая 
правый фланг для "Правого дела", которое вместе с КРО должно было оживить политическую 
палитру. Интересы двух других парламентских партий – КПРФ и ЛДПР – эта игра практически 
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не задевала, что объясняется особенностью их электората. В общем, все происходило 
неторопливо и постепенно в рамках общего плана организации парламентских выборов. 

Создание "Общероссийского народного фронта" (ОНФ) всколыхнуло эту тихую заводь. 
Первыми запаниковали коммунисты: они тут же заявили о создании "Народного ополчения" и 
занялись дискредитацией путинской затеи. Следом подтянулись националисты с идеей 
"Национально-патриотического фронта". Но настоящая "движуха" наблюдается в среде 
маргиналов. В левом лагере произошел раскол по стратегическому вопросу: что должны 
делать левые в ситуации "верхушечного конфликта" между "либеральной" и "чекистской" 
башнями Кремля. 
           "Левый фронт", известный акциям "День гнева", разоблачает коварные замыслы элит: 
"народное недовольство может быть использовано частью истеблишмента либо в рамках 
либерального верхушечного переворота (типа "цветных революций"), либо в рамках 
популистского националистического проекта, призванного "заземлить" энергию социального 
взрыва с помощью более или менее "погромной" программы". И призывает левые силы 
противопоставить этим планам собственную, по-настоящему левую повестку дня. Их 
оппоненты считают, что сегодня у Путина и ОНФ нет иного выхода, как развернуться налево. 
Поэтому следует поддержать ОНФ и, используя ситуацию, превратить его в левую 
альтернативу олигархическому капитализму, "оранжизму" и национализму. 

Правые маргиналы, несмотря на многочисленные конфликты и склоки, дружно атакуют 
Путина и ОНФ, видя в нем угрозу тоталитарной диктатуры. В этой среде ощущают 
потребность в обновлении имиджа, связывая позитивные изменения с появлением 
принципиально нового лидера, на роль которого прочат борца с коррупцией Навального. В 
этом сегменте политического поля еще тлеет надежда на торжество идей демократии и 
либерализма, но в целом доминируют достаточно пессимистичные ожидания. 

Столь же мрачно настроен так называемый "интеллектуальный класс", почти поголовно 
уверенный в победе тех или иных "сил зла". Дня не проходит, чтобы на какой-нибудь 
конференции или круглом столе не обсуждали текущую ситуацию и не ужасались тому, что 
ожидает страну и мир. Но все это буйство идей, стратегий и прогнозов захватывает лишь 
незначительную часть общества, а все остальные даже не подозревают о страшных 
сценариях, которые готовят "заговорщики" из высших коридоров власти и истомившиеся без 
настоящих дел маргиналы. 

Нет дела значительной части населения и до затеи Путина с "Народным фронтом". По 
данным ФОМ, 62% опрошенных даже не подозревают о его существовании. Одновременно с 
каждой неделей падает процент тех, кто позитивно или негативно относится к этой затее. Эти 
показатели сравнялись и упали до 17%. Информация о "Народном фронте" интересует 27% 
респондентов, не интересует – 41%. То есть большинство граждан фактически игнорируют 
инициативу премьера и не связывают с ней надежды на какие-то улучшения. 

Еще меньше интересуют граждан России предстоящие выборы. По данным ФОМ, для 
67% важно, кто станет президентом. Но только 8% опрошенных связывают с выборами какие-
то невнятные надежды. Еще 5% проявляют некоторый интерес. 19% испытывают 
раздражение или ждут чего-то плохого, 45% прямо говорят, что им "все это надоело", и еще 
21% вообще не знает, что сказать. Легко видеть, что в целом картина та же: апатия с 
солидной примесью тревоги, приправленные желанием, чтобы "все было хорошо". 

То есть, несмотря на все старания власти, политтехнологов и политической тусовки, в 
отношении людей к политической и общественной жизни доминируют равнодушие и 
усталость. 

«Утро» 
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8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  15.06.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

27, 8984 ▲ 0, 11 

EUR 
 

40, 2825 ▲ 0, 05 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


